

## Un prix de présence original

À l'occasion de sa 6<sup>e</sup> assemblée générale, le 8 mars dernier, la Société d'histoire de Saint-Augustin-de-Desmaures (SHSAD) a remis quelques prix de présence, dont un d'une belle originalité. En effet, Denis Desroches, historien et membre du conseil d'administration de la SHSAD, a offert au gagnant une lignée patrilinéaire de ses parents ou encore d'une personne de son choix. Michel Lahaye a été l'heureux gagnant de ce prix. Il a opté pour la lignée patrilinéaire de ses parents : son père, Stanislas Lahaye, décédé le 8 février 2011 à l'âge de 101 ans, et sa mère Thérèse Juneau, décédée le 17 septembre 2014 à l'âge de 97 ans.

En généalogie, une lignée ascendante vise à retrouver, au moyen des actes de mariage, la filiation entre individus jusqu'au premier ancêtre arrivé en Nouvelle-France ou au Québec. Denis Desroches s'est mis rapidement au travail et a remis le 22 mars à Michel Lahaye un cahier contenant le résultat de ses recherches. Il contient une copie de l'acte de mariage qui prouve chaque filiation entre ses ancêtres, sauf celui du premier Lahaye arrivé en Nouvelle-France, l'acte de mariage étant disparu. Aux quelques actes difficiles à lire, Denis Desroches a ajouté une transcription en français moderne.

Michel Lahaye est fils de deux familles pionnières. Denis Desroches a joint deux cartes de Gédéon de Catalogne, datée de 1709, indiquant l'emplacement de l'habitation de l'ancêtre Lepelle Lahaie dans la seigneurie de Batiscan, ainsi que celle de l'ancêtre Juneau dans la seigneurie de Maure. Voilà un prix qui rejoint admirablement la mission de la Société d'histoire comme passeur de mémoire.



Michel Lahaye et Denis Desroches

Crédit photo : SHSAD